

# CAPITANES

## Herrera al Límite

**M**uy riesgoso el balance que hizo durante 2020 el secretario de Hacienda, **Arturo Herrera**.

Seguramente está obteniendo el visto de bueno de calificadoras por el equilibrio en las finanzas públicas, pero llevó la astringencia del gasto a un límite muy peligroso en medio de la crisis pandémica.

Casi al término de 2020, a noviembre, reportó que logró un superávit primario de 153 mil millones de pesos, superando su propia meta que era de 71 mil millones de pesos. Este indicador, que es la diferencia entre ingresos y gastos sin considerar costos financieros de la deuda, es el que puede poner de malas (o, en este caso, de buenas) a Moody's, S&P y Fitch.

Aunque no le guste a la administración de **Andrés Manuel López Obrador**, la posición de las calificadoras tiene un alto costo para las finanzas, así que Herrera quiere calmar las aguas.

Por el superávit y el guardadito para las vacunas, el joven Herrera se anotó varios puntos.

La pregunta es si valió la pena que el gasto programable se quedara en 255 mil millones de pesos por debajo del calendario previsto hasta noviembre, pese a la urgencia de apoyos económicos para pymes y desempleados.

En una semana nos dirá el Gobierno que todo esto fue ahorro, pero la verdad, ya parece un exceso.